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油尖旺區議會 

社區建設委員會 

 

促請部門採取有效措施，避免塌樹事件再次發生 

 

背景 
 
 尖沙咀栢麗大道發生塌樹事件，幸未有造成嚴重傷亡。然而，栢麗大道為繁

忙路段，每日均有不少市民遊客途經，事發時幸有巴士站減慢塌樹的來勢與速

度，否則後果可能非常嚴重。 
 
 公眾關注到塌下的樹木已為重點巡查項目，但意外並非因天氣惡劣而生，令

人質疑相關部門巡查的成效，當中包括巡查方法、如何防範樹木內真菌生長、針

對病樹護理等各方面是否切合實際情況，能否有效防止類似事故再次發生。 
 
提問及要求 
 
1. 部門會隔多久巡查區內樹木？巡查時會以甚麼衡量樹木的健康狀況？ 
2. 針對一些健康狀況有異的樹木，部門會採取甚麼行動跟進？ 
3. 據報導，康文署曾於本年 1 月巡查塌下的樹木，當時的情況如何？部門又採

取甚麼措施跟進？ 
4. 過去我們多次對尖沙咀彌敦道兩旁樹木健康提出關注，亦曾對花槽大小提出

建議，請問部門未有會否有進一步行動跟進？ 
5. 我們促請部門作出認真詳細的檢討，重新審視現時市區內樹木的安全，避免

此類再次發生，保障市民安全。 
 
文件提呈 
 

文件提呈 2012 年 7 月 26 日油尖旺區議會社區建設委員會討論，請康樂及文

化事務處、樹木管理辦事處代表出席解答。 
 

提呈人：孔昭華 許德亮 葉傲冬 陳少棠 
鍾港武 關秀玲 劉柏祺 楊子熙  

2012 年 7 月 20 日 


